

Vous avez été plusieurs à nous faire de nouveaux dons mensuels le mois dernier. Merci pour votre soutien plus que précieux et votre confiance. On dépend de votre soutien, même 3€/mois peuvent faire la différence.

Don déductible à 66% des impôts

[Je soutiens](#)

LE MOT DE LA REDAC

Dans cette newsletter, tu trouveras un article sur la pureté militante, ou comment ce concept flou peut être difficile à saisir voire même être utilisé de manière abusive pour faire taire une critique politique. Tu y trouveras également le court compte-rendu de deux actions qui se sont déroulées le weekend du 29 et 30 mars : la mobilisation contre les géants de la microélectronique près de Grenoble, et le blocage de l'aéroport de Chambéry. Bonne lecture !

NOS DÉCRYPTAGES

En finir avec le concept de pureté militante

décryptage par Clément Lopez



Le concept de pureté militante fait débat. Le plus souvent, il renvoie à une injonction à maintenir une ligne de conduite irréprochable au sein de groupes militants, souvent basée sur des normes de langage et de comportement. Un concept flou derrière lequel on retrouve de nombreux mécanismes sociaux comme des dynamiques de domination, d'exclusion ou encore d'individualisation des luttes. En parallèle, la pureté militante est aussi instrumentalisée. Elle est effectivement utilisée comme défense par les personnes accusées de comportements ou d'actions oppressives en affirmant que les critiques reçues s'assimilent à de la pureté militante. Le manque de définition claire autour de ce terme empêche de nommer précisément les problématiques et de s'en saisir concrètement.

[Lire l'ensemble de l'article](#)

Retour sur l'action "De l'eau pas des puces"

reportage photo par Aurèle Castellane - 29/03/2025



Le weekend du 29 mars, près de 3 000 personnes ont défilé à Bernin, près de Grenoble. Malgré les fortes chaleurs, certain.es ont parcouru les 20 kilomètres entre Grenoble et le lieu de l'action, ponctués de barrages policiers. Des prises de parole ont eu lieu devant l'entreprise STMicroelectronics. En parallèle, d'autres manifestant.es ont désarmé le site de Teledyne, un industriel produisant des puces dédiées à l'armement et complice du génocide en Palestine. Localement, les manifestant.es demandaient l'abandon des projets d'extension des usines de Soitec et STMicroelectronics, qui s'accapareraient encore plus d'eau et de terres.

Retour sur le blocage de l'aéroport de Chambéry

reportage photo par Clément Lopez - 29/03/2024



L'aéroport de Chambéry a été visé par des militant.es de Extinction Rebellion Chambéry et Attac Savoie. Les militant.es revendiquaient une réduction drastique du trafic et une taxation du kérosène. L'entrée de l'aéroport a été bloquée par une barricade constituée de palettes, de skis et de militant.es cadenassées aux grilles et relié.es par des armlocks. Le barrage aura tenu 2 heures avant que les forces de l'ordre ne délogent les militant.es. De nombreux échanges avec les passagers et le personnel de l'aéroport auront permis d'animer le débat autour de la responsabilité des classes privilégiées dans la polycrise écologique.

[Retrouver tous les articles](#)

Merci pour le soutien et on se retrouve le mois prochain dans ta boîte mail !

L'équipe engrainage.

Soutenir Engrainage c'est promouvoir une écologie radicale, qui dépasse l'approche individuelle et qui appelle à la convergences des luttes. Un don mensuel, même de la plus petite somme, nous permettra de continuer à couvrir et décrypter les luttes.

Don déductible à 66% des impôts

[Soutenir Engrainage](#)



5 rue des capucins, 69001, Lyon



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

